

とねやま

編集・発行

大阪府立刀根山支援学校
 本校教育部・訪問教育部
 ☎06-6853-0200
 大阪精神医療センター分教室
 ☎072-847-6951
 阪大病院分教室
 ☎06-6876-5229
 関西医大総合医療センター分教室
 ☎06-6995-5215
 関西医大附属病院分教室
 ☎072-845-7033
<http://www.osaka-c.ed.jp/toneyama-y/>

❀ ちょっとずつ猛進! ❀

今年は梅雨入りがとても遅く、いつもとは違う天候が気になります。昨年度は大阪にも大きな災害が発生し、まだ復旧されていないところもあると聞いています。学校でも万一の災害に備え、病院のみなさまにお聞きしながら、災害時対策を進めています。

さて、先日、買い物をしていると、すてきな言葉の入ったTシャツを見つけました。

一所懸命に走るイノシシのイラストに、「猪っとずつ猛進」の文字。今年はイノシシ年でも

あるし、あたたかくて元気の出る表現だなと感心しました。そういえば、少し前から「肯定ペンギン」というキャラクターも流行しています。「靴下はいてえらい」「お風呂入ってえらい」「歯みがきしてえらい」など、小さなことを肯定してくれる赤ちゃんペンギンのキャラクターです。作者のるるてあさんによると、「自分が言われたらいいな」と思ったことを投稿したのが誕生のきっかけだったそうです。



刀根山支援学校の子どもたちは、いつも一所懸命がんばっています。そんな子どもたちのがんばりを、私たち教職員はしっかりと受け止めて、「いいね」「すてきだね」と言葉をかけていきたいと思います。



明日から夏休みに入ります。子どもたちには、自分のいいところ、すてきところをたくさん発見する夏休みにしてほしいと思います。
 校長 中村 昌子

教頭 朝重 浩一

今年度も、本校教育部、訪問教育部、大阪大学医学部附属病院分教室の担当をさせていただきます。どうぞよろしくお願いいたします。4月本校教育部の校外学習があり神戸どうぶつ王国に行きました。バードショーでは、頭上まで、様々な鳥たちが飛来してくれ迫力満点でした。訪問教育部の中で、ポバース記念病院には多くの児童生徒が入院されています。授業では、それぞれの目標に合わせて個別学習をしています。阪大病院分教室では、新入生を祝う会が行われ、自己紹介や室内ゲームで盛り上がりその様子も、ベットのサイドの児童生徒にも中継されました。5月本校教育部・高等部の修学旅行（横浜方面）があり、全行程で天候に恵まれた中、体調に合わせて楽しく活動することができました。訪問教育部の愛仁会リハ病院では、「母の日」のプレゼントとしてレターボックス作りに取り組みました。6月本校教育部では、パソコン交流会があり、オリジナルゲーム「T2 インバーダー」で対戦を楽しみました。阪大病院分教室で大運動会が行われ2チーム分かれて競技を楽しみました。

教頭 高原 浩徳

4月より、刀根山支援学校に赴任いたしました高原と申します。これまでは普通科の高等学校に勤務しておりました。初めての支援学校ということで、まるで新入生のような気分で毎日勉強（勤務）しております。これまで勤めた学校では、40人の生徒に1人の教員が声を張り上げたり、生徒の間を動き回ったりといった授業を見てきましたし、自分自身もそのような授業を行っていました。刀根山支援学校に来て、生徒と教員がゆっくりと時間をかけ、しっかりと向き合い授業を行っている様子を見て、このような教育もあったのかと新鮮な驚きを感じました。一人一人の成長を願い、生徒を支援する教育。この教育の充実のため、日々努めていきたいと思っています。どうぞよろしくお願いいたします。

PTA役員名簿 今年度のPTAの役員は次の通りです。

会長 ○○ ○○ (本校教育部 保護者) 副会長 ○○ ○○ (本校教育部 保護者)
 会計監査 田中 麻衣 (阪大分教室 教職員) 福田 恵一 (本校教育部 教職員)
 会計 松葉 典明 (事務長) 星野 良太 (本校教育部 教職員) 書記 笠脇 磨未 (訪問教育部 教職員)
 各部・分教室の担当教員は以下の通りです。

本校：福田 恵一 星野 良太 訪問：笠脇 磨未 阪大：田中 麻衣 精神医療センター：山本 将輝
 関西医大総合医療センター（滝井）：川上 明美 関西医大附属病院（枚方）：住谷 貴子

日頃、なかなか学校全体として活動はしにくい本校のPTA活動ですが刀根山支援学校の一員として楽しく活動していきたいと考えています。よろしくお願いいたします。

本校教育部

☆春の校外行事☆

4月24日(水)大型バスを利用して、神戸どうぶつ王国に行ってきました。屋内は広くて多くの動物や植物展示を見学することができました。陸ガメやアルパカが通路わきにおいて、生徒全員がかわいらしい動物たちに癒されました。一番の目玉であるバードパフォーマンスショーでは、大きなミミズクやカラフルなインコなどたくさんの鳥が観客の頭上や目の前を飛び姿に盛り上がり。楽しい春の一日を過ごしました。



☆高等部2年生の修学旅行☆

2泊3日(5月22日から5月24日)で横浜方面に行きました。1日目は横浜ランドマークタワーに行き、展望台で美しい景色を見て、タワー内の「よしみグリル」で美味しいハンバーグを食べました。

2日目は八景島シーパラダイスでイルカショーやイワシショーなどを見学した後にお土産を買いました。最終日は中華街で、中華バイキングを堪能しました。料理はどれも絶品で満腹になりました。3日間とも晴天に恵まれ、思い出に残る楽しい旅行となりました。



☆パソコン交流会☆

6月8日(土)
今年も「オリジナルゲームで遊ぼう！」

をテーマに、本校教育部の高3の生徒が情報の授業で作成したゲームで交流をしました。刀根山版eスポーツとして大きなスクリーンで、地域の中高生、卒業生、在校生がゲーム対戦を楽しみました。今年は、「T2 インベーダー」というタイトルのシューティングゲームで、病室の生徒もテレビ通話で参加しました。マウス操作ができなくても視線入力でゲーム対戦に参加し、高得点を出してみんなを驚かせていました。最後に、参加者全員で記念撮影をして感想を発表し合いながら、楽しかったパソコン交流会を振り返りました。



訪問教育部

☆☆☆ボース記念病院☆☆☆



訪問教育部の中でたくさんの児童生徒が入院している病院です。

今年の3月に開通した『おおさか東線』の鳴野駅から歩いて10分ぐらいのところにあります。

2Fでは主に小学生、3Fでは主に中学生が過ごし、リハビリを頑張っています。4Fには屋上があり、よく晴れた日には、天守閣の一部ですが、大阪城も見ることができます。

時間帯を合わせて、みんなで始めの会をしています。くじ引きで司会を決めて、出席調べや万年カレンダーを使った日にちと天気の確認、あいさつの歌、おはなしコーナーを楽しんでいます。

授業では、それぞれの目標に合わせて個別学習をしていますが、時にはグループで一緒に絵本や音楽、図工に取り組んでいます。

☆☆☆愛仁会リハビリテーション病院☆☆☆



高槻市にある愛仁会リハビリテーション病院には、「みる・きく・ふれる」を主なねらいとし、季節や行事にちなんだ内容を中心に、歌や絵本、図工的な内容等に取り組んでいます。

4月には「春」をイメージした「春のなかよしカード」、5月には「母の日のプレゼント…レターボックス」、

6月には「からだ」をテーマに「みる・きく・さわる・かぐ」を中心に、動物の鳴き声を聴いたり、果物の匂いを楽しんだりしました。

◆◆◆ 体育祭 ◆◆◆

5月といえば体育祭！《一緒にいこう！》をテーマに、①3つの競技、②各学部のダンス、③全員リレーが行われました。①個人戦の競技、チーム戦の競技がありました。勝って喜ぶ顔、負けて悔しがる顔……全力でぶつかったからこそ見られる顔がありました。勝っても負けてもお互いを拍手でたたえ合う素晴らしい競技となりました。②中学生は映画ズートピア【Try Everything】の曲でダンス。大きな旗の四隅をそれぞれが持って、息を合わせて演技しました。隊形移動や時間差など技の多い演技でしたが、練習の成果を発揮し素晴らしいダンスを披露することができました。小学生は【一緒にいこう】の曲に合わせ、ポンポンを使って元気いっぱいダンスを披露。テンポの速くキレのあるかわいいダンスに会場全体は引き付けられていました。最後の「一緒にいこう！」という元気な掛け声とともにポーズが決まると、拍手喝采でした。③そして体育祭のフィナーレは、児童生徒と教職員が対決する全員リレー。最後の最後までつれ、勝負はアンカーに託されました。2周を走り切り、児童生徒チームが教職員チームをわずかに振り切りゴール！みんなで大喜びでした。

◆◆◆ 作物の栽培 ◆◆◆

校舎とグラウンドの間は、今や立派な畑！4月にまいた小さな種は、土に支えられて、日光、水、そして子どもたちの元気な声をあびて、大きく生長しています。小学生は総合や生活の時間を、中学部は技術の時間を活用して茄子、きゅうり、ピーマン、トマト、ゴーヤなどの夏野菜の他にも、ジャガイモ、



イネ（お米）などを育てています。土づくりや苗植え、畑の畝作りなどから頑張っており取り組んでいます。

◆◆◆ 保健指導 ◆◆◆

熱中症対策の授業では、エプロン人形君の一日を題材に、摂るべき水分量を学びました。実際に水をごくごく飲むエプロン人形君。飲んだ量はなんと2リットル！その量に「えー！」と驚きの声があがっていました。また、パーソナルスペースについては「境界線」をキーワードに、オリジナルソングとともに楽しく学びました。

新入生を祝う会 4月24日



新入生を祝う会を小学部の教室で行いました。みんなで自己紹介をした後、2チームに分かれて「フロアオセロ」というゲームを行いました。ベッドサイドの新入生の児童生徒もタブレットを使用して中継で参加することができました。とても盛り上がった新入生を祝う会となりました。

大運動会 6月14日



病棟6階デイルームで小中学部の子どもたちによる大運動会が行われました。「ブルースターダイナソー」チームと「カラフルレインボーZOO」チームとに分かれて競技を楽しみました。午前中は「はこんではこんで」、「レインボー玉入れ」、「ストラックアウト」、「渋柿ポイ！」の4種目を行いました。「はこんではこんで」はボールや風船を湯桶でとなりの人へ送っていくゲームで、スピードと慎重さが問われます。「渋柿ポイ！」は渋い柿を相手の陣地へポイポイ投げ入れるゲームです。「渋柿ポイ！」には、校長先生も参加されました。



午後は「ザ・カーリング」と「パターゴルフ」、そしてシークレット競技の「ペーパー綱引き」を行いました。

また、ベッドサイドでは、「ストラックアウト」、「ミニ渋柿ポイ！」が行われ、獲得した点数はそれぞれのチームへと加点されました。

今年度は、ほとんどの児童生徒が大運動会に参加することができました。対戦相手チームにも拍手を送り、とても楽しい雰囲気の大運動会となりました。



○防災学習

先日も、東北で大きな地震がありました。災害の多い日本で防災について平時から考える事はとても重要です。大きな災害の避難時に何を持って



いくかをテーマに防災学習を行いました。事前に用意したリストの中から自分にとって必要な物を10個選び、選んだ理由も合わせて発表をしてもらいました。子どもたちはリストから重要度を順位付けするなどしつつ、悩みながらも物品を選定していました。子ども達それぞれの色々な意見を交換し合う等し、防災意識を高めるためにとっても有意義な時間が持てました。

○お茶会



小学生が、家庭科でお茶の淹れ方を学習しました。その成果を発表するために、分教室の教員を招いてお茶会を開いてくれました。

家庭科で学んだ淹れ方を手順通りに行き、とても美味しいお茶を入れてくれました。さらに、部屋には折り紙で折ったお花とお茶うけにお菓子も用意してくれて、とても丁寧なおもてなしをしてくれました。

○ホスピタルガーデン散策

総合医療センターには昨年完成したばかりのホスピタルガーデンがあります。季節によって趣の変化する草花と多くの生き物が棲んでいる池があり、それらは院内学級の児童生徒にとっては格好の教材になるため、気候の良い春などは理科や生活の観察によく出かけます。



この日も、小学生が池周辺の生き物の観察を行いました。メダカやコイなどお馴染みの魚から、誰かが放した(?) 熱帯魚のような魚、ヤゴから羽化したばかりのトンボや作り立ての蜂の巣なども観察することができました。

この日も、小学生が池周辺の生き物の観察を行いました。メダカやコイなどお馴染みの魚から、誰かが放した(?) 熱帯魚のような魚、ヤゴから羽化したばかりのトンボや作り立ての蜂の巣なども観察することができました。

掲示板づくり

六月の掲示板は、梅雨をイメージして制作しました。カエルの楽しい鳴き声が「ゲロゲロ」と聞こえてきそうですね。色とりどりのアジサイは、お花紙や折り紙を一枚一枚重ねて作りました。また、マーキングで模様を付けた画用紙で雲や水たまりなども表現してみました。みんなの想いがたくさん詰まった掲示板になりました。



生活・理科の取り組み

生活や理科の時間に、二十日大根やヘチマなどの種を植えました。子ども達は、テラスに出られる時は外に出て、一生懸命水やりをしていました。そのおかげで毎日ぐんぐんと成長して、可愛い二十日大根を収穫することができました。



交通安全教室

6月12日(水曜日)に、枚方警察署の方が交通安全について、お話に来てくださいました。今回は、歩行や自転車の交通ルールについて学びました。質問コーナーでは、疑問に思ったことを上手に発表することができました。

